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厦门吉比特网络技术股份有限公司 

2019 年 10 月 23 日至 10 月 28 日投资者调研沟通活动纪要 

时间：2019 年 10 月 23 日至 10 月 28 日 

地点：深圳、厦门 

接待调研人： 

董事、副总经理  高岩（深圳） 

副总经理、董事会秘书  梁丽莉（深圳、厦门） 

证券部经理、证券事务代表  林晓娜（厦门） 

参会机构：海通证券、三菱日联证券、易方达基金、景顺长城基金、前海开源基

金、大成基金、日本日生资管 

 

1、公司主要产品运营情况如何？2019 年四季度预计有哪些产品上线？ 

公司深耕游戏行业多年，有较好的用户基础和较为出色的游戏运营能力，《问道

手游》运营情况良好。2019 年 1-9 月，《问道手游》在 App Store 游戏畅销榜平

均排名为第 28 名，最高至该榜单第 5 名。2019 年 10 月 8 日，《问道手游》年度

赛事全民 PK 赛开启，玩家响应热烈，赛事预计将持续至 2019 年 12 月。 

新产品方面，《失落城堡》于 2019 年 10 月 24 日开启公测，上线至今持续占据

App Store 游戏免费榜榜首，并获得 App Store Today Banner 推荐、新游 Banner

及 icon 推荐。《失落城堡》是包含 Roguelike 随机元素的动作冒险类游戏，其 PC

版在 Steam 平台销量达百万，并长期保持 90%的好评率。手游版本除延续其特有

的暗黑涂鸦画风与丰富的随机系统之外，根据手游用户操作特点不断优化操作手

感，并增加“每日挑战”“自定义皮肤”等新内容和玩法。 

 

2、雷霆游戏平台运营情况如何？用户规模多大？ 

雷霆游戏平台总注册用户数约几千万。公司希望把更多用户导入雷霆游戏平台，
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为玩家提供更好的服务。长期经营过程中，雷霆游戏平台用户数量持续上升，以

《问道手游》为例，雷霆游戏平台用户充值金额占游戏总充值金额比例已超 30%。 

 

3、公司 2019 年前三季度销售费用提升的原因？ 

2019 年前三季度公司的销售费用为 1.72 亿元，较上年同期增长原因主要系《贪

婪洞窟 2》《跨越星弧》《末日希望》等新游戏上线，营销推广费用增加。公司重

视营销推广效率，公司业务毛利率维持较高水平；公司重视营销推广效率，坚持

不刷榜单、不做单纯买量，主张进行一些独特有效的推广方式，公司的营销手段

更多针对游戏的健康度，重视玩家的培育，通过与直播平台或主播合作、影视剧

产品植入、不同产品联动、微信公众号、游戏公会、游戏论坛、线下活动等各种

方式相结合进行推广活动。 

 

4、公司的研发人员情况？ 

截至 2019 年 9 月 30 日，公司共有 600 多人，其中研发人员占比超 50%。公司会

控制研发人员的数量，游戏为文化创意产业，人海战术并不能奏效，公司更加重

视团队的效率及人均产出，最终还是要靠高品质的产品取胜。 

 

5、公司研发机制是怎样的？代理产品的运营思路是怎样的？ 

公司采用内生性与外延式发展相结合的方式，开发精品游戏。一方面，公司注重

内部团队的培养工作，允许团队独立出去开发项目；另一方面，公司不断寻找理

念一致的优秀研发人员或团队，邀请其加入公司或投资参股其企业。公司投资平

台吉相资本已在包括文娱、互联网、数字新媒体等在内的多个领域完成了逾 30

个投资项目。 

游戏为文化创意产业，公司采用“自下而上”的新产品研发机制，鼓励各个团队

自主研发，将精品、原创的理念注入游戏“精神内核”，坚持以玩家为本的设计

理念，致力于为玩家创造美好体验。 
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在代理运营方面，公司以“研发商”的思路开展工作，代理运营研发团队理念与公

司相近的产品，公司会与外部研发商分享玩家资源、共同改进优化产品，实现“双

赢”。 

 

6、公司人才培养的模式和理念是怎样的？ 

公司是做研发起家的，会把关注点前置到游戏背后的人才的培养上。公司以具有

竞争力的薪酬、较大的成长空间、股权激励、企业文化等维持人才队伍的稳定，

把人才培养的大环境营造好，不断吸引新的人才加入，并通过做好产品把团队锻

炼出来。此外，公司充分利用各地的区位优势，在厦门、深圳、广州均有团队，

后续新项目也将分布在更多地区。 

公司虽重视研发队伍的建设，但并不盲目扩大研发团队人员规模。游戏为文化创

意产业，人海战术并不能奏效，公司更加重视团队的效率及人均产出，最终还是

要靠高品质的产品取胜。 


